



DEPORTES Benzema salva al Real Madrid ante el Sevilla (0-1)

P29



ECONOMÍA El jamón español prepara el salto al mercado chino

P38

Brasil y EE UU dan la espalda a la cumbre del cambio climático

Europa lidera la cita convocada por el secretario general de la ONU

MANUEL PLANELLES, **Nueva York**
ENVIADO ESPECIAL
La Cumbre mundial de Acción Climática arranca hoy en la sede de la ONU. En la reunión, de fuerte perfil político, tendrán una presencia destacada la Unión Europea y sus líderes. El

compromiso europeo en esta causa contrasta con el tono bajo de China y Rusia, cuyos presidentes no acuden, y la desafección de Estados Unidos y Brasil, que ni siquiera participan. La cumbre parte de una premisa: los esfuerzos de los países para contener el calentamiento global no son suficientes y se necesita otro empujón.

En el Acuerdo de París de 2015, los 200 países firmantes se comprometieron a tomar medidas para impedir que la temperatura global supere los dos grados centígrados y, en la medida de lo posible, se quede en 1,5. Sin embargo, los planes presentados hasta ahora llevarían a un aumento de 3 grados centígrados, según ha advertido el panel internacional de expertos que asesora a la ONU.

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, quiere ir más allá y ha instado a los Gobiernos a que no construyan más centrales de carbón y acaben con los subsidios a los combustibles fósiles. **PÁGINAS 22 Y 23**

EDITORIAL

Objetivo: salvar el planeta

PÁGINA 14

México da otra oportunidad a la memoria histórica

El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador se disculpará con Martha Camacho Loaiza, exguerrillera torturada en 1977

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
El Estado mexicano ofrecerá hoy una disculpa pública a Martha Camacho Loaiza, que fue integrante de la Liga Comunista 23 de septiembre, una guerrilla marxista responsable del asalto a bancos, secuestros y atentados en contra de varios policías. Camacho fue

detenida en agosto de 1977 y torturada durante 49 días en unas instalaciones militares. Durante su arresto presenció la tortura y ejecución de su esposo.

El Ejecutivo de Andrés Manuel López Obrador reconoce con este evento la responsabilidad de Gobiernos anteriores en

las violaciones de derechos humanos cometidos durante los años de la Guerra Sucia, un periodo de casi dos décadas en los que el Ejército y la Dirección Federal de Seguridad, la policía política del PRI, persiguieron a los movimientos políticos y sociales de los años sesenta y setenta. **PÁGINA 6**

Gantz logra el respaldo de los partidos árabes en Israel

JUAN CARLOS SANZ, **Jerusalén**
La Lista Unida árabe respaldó ayer al centrista Beny Gantz, ganador del voto popular en los comicios de la semana pasada, tras la primera ronda de consultas con el presidente israelí, Reuven Rivlin. Las cinco listas más votadas se reunieron con el presidente en su residencia oficial en Jerusalén para dar sus recomendaciones para investir primer ministro. Gantz aventajó así al primer ministro, Benjamín Netanyahu en el número de apoyos. **PÁGINA 11**

Los problemas en la economía han creado eufemismos

El vocabulario de la crisis en Argentina

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
La crisis económica en la que vuelve a estar sumergida Argentina ha generado una serie de eufemismos y rodeos para evitar los términos que causan pavor. Así, para una temida subida de la electricidad el Gobierno se refirió a un "sincero ajuste tarifario". **PÁGINA 10**



EL DINERO INCAUTADO AL NARCO NO LLEGA. Cochoapa el Grande aún no ha recibido el dinero que el Gobierno mexicano prometió hace dos meses tras la venta de propiedades incautadas al narco. En la imagen, Lorenzo García Ortiz y su esposa Felipa Gálvez Pérez, vecinos del municipio. / H. GUERRERO **PÁGINA 7**



Sigue la sección de Tecnología

EL PAÍS

Más de 1.000 ciudadanos van a clase para ser candidatos en las municipales de 2020

La factoría de nuevos políticos en Brasil

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR, **São Paulo**
Cientos de ciudadanos buscan un cambio en Brasil. El movimiento RenovaBR, financiado por donativos privados que lidera el emprendedor Eduardo Mufarej, quiere conseguirlo. Los mecenas ofrecen formación a 1.400 brasileños con diferentes perfiles en todo el país con el

objetivo de que se presenten como candidatos a las elecciones municipales de 2020. "Vamos a apoyar a gente honesta y talentosa", promete Mufarej en el discurso de inicio de curso, en el que se respira nervios y entusiasmo. Daniel Reis, de 39 años, quiere presentarse porque "falta representatividad en el Estado que más negros mata". **PÁGINA 9**